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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte 24 ore su 24

LA SPEZIA :

Del Porto, via V. Veneto 

PROVINCIA: 

Sarzana:
DellȅOspedale, piazza Garibaldi
Lerici: 
Ghigliazza, via Mantegazza
Portovenere: 
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola:
Federici, Arcola
Levanto: 
Moderna, corso Italia
Val di Vara: 
Bruni, Ceparana

Varese Ligure:
Cesena, p.zza V. Emanuele
Luni:
Filippi, via Aurelia (Dogana) 
S. Stefano Magra:
Gemignani, Ponzano

OSPEDALI

La Spezia:
SantȅAndrea, 0187-533.111
Sarzana:
San Bartolomeo, 0187-6041
Levanto:
San NicolÚ, 0187-800.409 e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo alle 8
del giorno successivo al festivo: 
0187-026198.
Guardia medica dentistica 
(festivi ore 9-18): 0187-515715

FARMACIE E GUARDIA MEDICAPecunia in commissione sui servizi territoriali

´La guardia medica di Asl 5
Ë un presidio essenzialeª

IL CASO 

LA SPEZIA 

LŽ
altro giorno in com-
missione  sanit‡  del  
Comune della Spezia 
si Ë discusso delle ge-

stione della Guardia medica che 
Ë in affanno e delle liste d�attesa. 
All�incontro, chiesto dal consi-
gliere comunale di Italia Viva Fe-
derica Pecunia di Italia Viva ,che 
aveva raccolto le segnalazioni di 

parecchi  spezzini  che  stanno  
avendo problemi ad accedere 
all�importante servizio ha parte-
cipato anche il direttore socio-sa-
nitario di Asl5, Maria Alessan-
dra Massei. 

´In pratica la manager della sa-
nit‡ pubblica locale ha riferito 
che il servizio Ë stato depotenzia-
to nei turni in quanto, ha riferito 
Massei, la richiesta del servizio 
ha numeri tali da non giustifica-
re i 4 medici che prevede la nor-
mativa per la sede della Spezia o 
ha detto il consigliere comunale 
Federica Pecunia - La stessa ri-
sposta che ci Ë stata fornita quan-
do abbiamo richiesto il perchÈ si 
fosse chiuso il Pronto soccorso 
pediatrico. In realt‡ a me pare 
che Asl5 stia disinvestendo su 
servizi sui quali invece ci sarebbe 
grande necessit‡ di investire. Il 
Pronto soccorso vive da tempo 

in condizioni di difficolt‡ legate 
alla logistica superata e datata, 
alla carenza di personale e aggra-
vata dall'emergenza pandemi-
ca. La Guardia medica svolge un 
ruolo che potrebbe sgravare in 
maniera importante il lavoro del-
la  prima emergenza e  invece 
Asl5 riduce il numero del perso-
nale di turnoª. 

Massei ha illustrato alla com-
missione come viene garantita 
la continuit‡ assistenziale ricor-
dando che nel nostro territorio 
le strutture di continuit‡ assi-
stenziali sono vicine al servizio 
di Emergenze del 118. In partico-
lare la Guardia medica della Spe-
zia iconvivew con la centrale ope-
rativa sede del 118. Si tratta per-
tanto di strutture che sono mol-
to adeguate per attrezzatura in 
emergenza. �

S.COLL.

Silva Collecchia / LA SPEZIA

In calo i contagi da Covid-19 
in provincia. Contrariamente 
a  quanto  sta  accadendo  in  
gran parte della Liguria, alla 
Spezia il Covid sta rallentan-
do il passo. Ieri ci sono stati 
50 nuovi tamponi positivi (ri-
spetto ai 67 dell�altroieri) e at-
tualmente  gli  spezzini  che  
contratto il coronavirus sono 
855. Ci sono anche 526 resi-
denti  in  sorveglianza attiva 
per aver avuto contatti con 
persone positive. Stabile l�an-
damento dei pazienti ricove-
rati.  All�ospedale  Sant�An-
drea della Spezia ci sono 14 

malati di Covid ricoverati nel 
reparti Malattie Infettive e sei 
in Rianimazione. Anche ieri 
sono  state  incrementate  le  
prime e le seconde vaccina-
zioni di Moderna e Pfizer. In 
tutto le dosi somministrati ne-
gli hub vaccinali della provin-
cia sono state 1303. In au-
mento  anche  le  dosi  iboo-
sterw che hanno superato le 
19 mila somministrazioni. 

Al termine di una settima-
na impegnativa che ha tenu-
to con il fiato sospeso molte 
famiglie, ieri finalmente so-
no migliorati anche i dati del-
le scuola e i contagi sono dimi-
nuiti soprattutto tra i pi˘ pic-
coli. Nella scuola della provin-
cia ci sono stati 11 nuovi posi-

tivi tra gli studenti e gli scola-
ri e positivo Ë risultato anche 
un addetto delle scuole. Nel-
lo specifico trai i nuovi stu-
denti positivi ci sono 5 studen-
ti delle scuole secondarie di 
secondo grado,  un positivo  
frequenta le scuole seconda-
rie  di  primo  grado,  due  le  
scuole primarie e tre l�asilo. A 
casa da scuola ci sono in tutto 
648 ragazzi. Di questi 240 so-
no  in  quarantena  con  118  
bambini  dell�asilo,  73  delle  
scuole primarie, 14 delle se-
condarie di primo grado e 35 
delle secondarie di secondo 
grado. 

Ci sono poi altri 408 studen-
ti in sorveglianza con testing. 
Ben 186 frequentano le scuo-

le secondarie di secondo gra-
do, 75 quelle di primo grado 
e 147 le scuole primarie. Al 
momento ci sono 42 classi so-
spese. Il numero pi˘ alto, 10 
riguarda la scuola secondaria 
di secondo grado. Le classi po-
ste  in  sorveglianza  con  te-
sting sono 24; quelle in qua-
rantena 15 e quelle in quaran-
tena con provvedimento gior-
naliero in attesa dei tamponi 
tre. L�attenzione nelle scuole 
Ë massima ma il virus circola 
e tutti  i  giorni si registrano 
nuovi positivi. 

´Con la possibilit‡ di vacci-
nare contro il  Covid-19 an-
che i bambini tra i 5 e gli 11 an-
ni i contagi scolastici potreb-
bero diminuire e saremo tutti 

pi˘ tranquilli o spiega un�ad-
detta della scuola o I controlli 
ci sono e i protocolli di sicu-
rezza vengono adottati,  ma 
purtroppo  i  bambini  conti-
nuano ad ammalarsi ed Ë ca-
pitato che abbiano infettato 
anche i genitori. Per questo 
speriamo che il vaccino per i 
pi˘ piccoli sia presto disponi-
bile anche da noiª. Ma poi bi-
sogner‡ vedere quanti genito-
ri acconsentiranno di vaccina-
re i loro figli. Da quando si Ë 
diffusa  la  notizia  che l�Aifa  
avrebbe dato via libera all�im-
munizzazione dei pi  ̆piccini, 
anche alla Spezia nelle chat 
dei genitori Ë scoppiato il fini-
mondo. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Federica Pecunia

Lȅhub di Sarzana: la campagna vaccinale continua 

il bollettino

Provincia, contagi in calo
Scuole sotto osservazione
Ieri 50 nuovi positivi contro i 67 di mercoledÏ: in totale i pazienti sono 855
Migliora anche la situazione degli studenti, ma a casa ne restano 648

Lȅemergenza coronavirus 

Sorveglianza attiva
per 526 residenti
Le classi sospese
al momento sono 42

accedere a fiere e sagre solo con Green pass che sar‡ controllato a campione 

Nicolas Ferrari

Elena Del Panno 

Augusto Di Muri 

Chiara Merlo

Vaccinazioni ieri
per 1303 persone
Le dosi booster
oltre quota 19 mila
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Uno studio del Gaslini mette in guardia anche dalle conseguenze del long Covid per i minori

In rapida salita i contagi fra i bambini
´Vaccino urgente per gli under 12ª

IL CASO

Emanuele Rossi / GENOVA

P
er  convincere  gli  
scettici, prima anco-
ra che il vaccino per i 
bambini tra i 5 e gli 

11 anni  sia  disponibile,  si  
muove anche il pi˘ impor-
tante  ospedale  pediatrico  
della Liguria, il Gaslini. Con 
la forza dei numeri, elabora-
ti dall�infettivologo Elio Ca-
stagnola e dal team dell�o-
spedale. Uno studio su tutti i 
casi trattati dal Gaslini Ë sta-
to diffuso ieri. PerchÈ l�evo-
luzione  della  pandemia  Ë  
trainata soprattutto dai pi˘ 
giovani. Ma con differenze 
importanti  tra  le  fasce  di  
et‡, anche in ambito pedia-
trico.

´La curva della diffusione 
dei contagi nella popolazio-
ne pediatrica ha progressiva-
mente superato quella della 
popolazione  generale  da  
quando Ë stata introdotta la 
vaccinazione  -  analizzano  
gli esperti - in particolare, la 
biforcazione tra le due cur-
ve nelle ultime settimane Ë 

evidente come mai primaª. 
La scorsa settimana, a fron-
te di un'incidenza media di 
circa 125 casi ogni 100.000 
abitanti, il dato nei minori 
di 19 anni Ë stato quasi il  
doppio e ha sfiorato i 250 ca-
si. Ma tra i minorenni, la fa-
scia  pi˘  toccata  Ë  proprio  
quella tra i cinque e gli undi-
ci anni, ´a causa del combi-
narsi di elevata socializza-
zione  (frequenza  scolasti-
ca) e mancanza di protezio-

ne preventiva (non disponi-
bilit‡ di vaccino)ª, spiegano 
gli esperti. In particolare, a 
fronte di un'incidenza tra gli 
zero e i quattro anni del tut-
to simile al dato sulla popo-
lazione complessiva, la setti-
mana scorsa tra i cinque e 
gli undici anni si sono supe-
rati  i  375  positivi  ogni  
100.000 bambini, ovvero il 
triplo del dato generale. Pi˘ 
alta della media generale an-
che l'incidenza nella fascia 

12-18, che ha superato i 150 
casi. 

All'istituto pediatrico ge-
novese, da marzo 2020 so-
no state ricoverate 188 per-
sone, di cui solo tre in tera-
pia intensiva e anche a cau-
sa di patologie concomitan-
ti. Ma se la mortalit‡ da Co-
vid  nei  bambini  resta  un  
evento rarissimo, non si puÚ 
dire altrettanto per la sindro-
me multi-infiammatoria si-
stemica, che alla sua com-

parsa nel 2020 fece pensare 
(per la similarit‡ dei sinto-
mi) alla malattia di Kawasa-
ki e che richiede ricoveri an-
che di settimane per la cura. 
Dall�inizio della pandemia, 
al Gaslini sono stati trattati 
29 casi. 

Secondo le analisi dell'isti-
tuto,  coinvolge  circa  un  
bambino ogni 500 positivi, 
a distanza di un mese dall'in-
fezione.  L'et‡  media  Ë  di  
quattro anni, con un range 
tra nove mesi e 16 anni. L'in-
cidenza di questa sindrome 
Ë  quindi  di  oltre  195 casi  
ogni 100.000 Covid pedia-
trici. Sulla popolazione ge-
nerale con meno di 19 anni, 
l'incidenza riscontrata Ë ol-
tre cinque volte superiore a 
quella  della  tubercolosi  
(13,5  casi  ogni  100.000  
bambini a fronte di 2,4) e ol-
tre dodici volte superiore ri-

spetto a quella della menin-
gite meningococcica (13,5 
casi contro 1,1). Tra le anali-
si dell'istituto pediatrico ge-
novese, anche gli effetti del 
long  Covid,  affiancati  da  
una serie di disturbi psicolo-
gici provati nei bambini e ne-
gli adolescenti dal lockdo-
wn e dalle misure restritti-
ve.

Le conclusioni sono in ma-
niera  netta  a  favore  della  
vaccinazione anche per i pi  ̆
piccoli, che non partir‡ pri-
ma della seconda met‡ di di-
cembre. ´I dati - spiega Raf-
faele Spiazzi, direttore sani-
tario del Gaslini - mostrano 
come, per fermare la diffu-
sione del virus, l'avere a di-
sposizione un vaccino per la 
fascia di et‡ 5-11 anni sia as-
solutamente una buona no-
tiziaª. ´Al di l‡ delle ricadu-
te generali sull'andamento 
della pandemia, il  vaccino 
rappresenta  un  fattore  di  
protezione per il  bambino 
dalle complicanze dell'infe-
zione da Sars-CoV-2. - ag-
giunge il direttore di Malat-
tie infettive Castagnola -  I  
dati indicano come la malat-
tia abbia in fase acuta un de-
corso  generalmente  beni-
gno in et‡ pediatrica, salvo 
la presenza di co-patologie 
come malattie o trattamenti 
immunosoppressivi.  I  dati  
del Gaslini raccontano di so-
li 188 ricoveri totali per Co-
vid-19 da inizio pandemia, 
3 dei quali hanno avuto ne-
cessit‡ di terapia intensiva 
per  concomitanti  patolo-
gieª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

Danilo DȅAnna / GENOVA

L�obiettivo Ë immunizzare il 
maggior numero di liguri pri-
ma di Natale: dalla prossima 
settimana, l�offerta vaccina-
le  regionale  passer‡  da  
45.000  dosi  settimanali  a  
80.000. ́ Un numero pruden-
zialmente alto - ha spiegato il 
governatore  Giovanni  Toti  
durante il punto sull�epide-
mia di Covid 19 - per garanti-
re a tutte le categorie interes-
sate la possibilit‡ di proteg-
gersi prima delle festivit‡ª. 
Quindi chi Ë sottoposto a ob-
bligo vaccinale dalle nuove 
disposizioni del governo, co-
me forze dell�ordine e perso-
nale  scolastico,  o  chi  ha  il  
Green pass in scadenza.

Un  super  lavoro  per  gli  
hub, che perÚ garantiranno 
14.000 dosi giornaliere a chi 
si prenoter‡. ́ Abbiamo chie-
sto ai  centri  di predisporre 
una linea a presentazione, a 
cui potr‡ accedere chi  non 
avr‡ prenotato. Queste per-
sone si metteranno in coda e 
aspetteranno il loro turnoª, 
ha continuato Toti.

Tra le 80.000 dosi molte sa-
ranno riservate ai booster. Le 
terze dosi, cioË. Destinate a 
chi ha fatto la seconda cin-
que mesi fa. Per ora, perÚ, le 
percentuali dei booster sono 
basse: nella fascia dei sessan-
tenni (60-69) 25%, tra i set-
tantenni (70-79) 28% e tra 
gli ultraottantenni 41%. Nu-
meri che devono lievitare se 
si vuole arginare la quarta on-
data di Covid. 

Ma mentre si parla di terze 
dosi, si pensa gi‡ alla probabi-
le quarta inoculazione. ́ Cre-
do che ragionevolmente la fa-
remo dopo 12 mesi dalla ter-
za come richiamoª. Lo ha det-
to a Rai Radio1, ospite di Un 

Giorno da Pecora, l'infettivo-
logo dell'ospedale San Marti-
no Matteo Bassetti. Il prima-
rio ha anche parlato della va-
riante  sudafricana:  ´Giusto  
preoccuparci - ha sottolinea-
to - ma non bisogna esagera-
re. Ho visto troppa preoccu-
pazione, in questi momenti 
bisogna tenere la barra drit-
ta. Preoccuparsi vuol dire stu-
diare, bisogna analizzare tut-
ti i campioni positivi, che cre-
do che in Italia non abbiamo 
ancora  avuti,  ricordandoci  
che le varianti nascono dove 
non ci sono molto vaccinatiª. 

Si Ë parlato anche della fa-
scia pediatrica dei bambini 
dai 5 agli 11 anni, quella che 
in questo momento fa osser-
vare la maggiore incidenza 
in assoluto (mentre in estate 
erano gli adolescenti ad ali-
mentare il numero dei positi-
vi).  ´Ci  stiamo  portando  

avanti in anticipo per essere 
pronti quando Aifa dar‡ il via 
libera e il ministero fornir‡ i 
criteri operativi o ha conclu-
so il presidente Toti -. Presto 
avremo un incontro coi pe-
diatri di libera scelta. Ho chie-
sto  all�ospedale  Gaslini  di  
aprire una linea di vaccina-
zione per la categoria dei pi˘ 
piccoli,  un�opportunit‡  in  
pi˘ in modo che i  soggetti  
con meno di 12 anni abbiano 
le  opportune  precauzioni  
con un supporto operativo ai 
genitoriª.  I  bimbi perÚ  po-
tranno essere vaccinati  an-
che negli altri hub.

L�attenzione Ë alta. Il qua-
dro epidemiologico Ë in net-
to e costante peggioramen-

to. A spiegarlo Ë Ë il direttore 
generale di Alisa, Filippo An-
saldi: ´La curva di incidenza 
sta  crescendo  in  maniera  
esponenziale e la crescita di 
casi Ë ormai omogenea su tut-
to  il  territorio  regionaleª.  
L�incidenza  regionale  Ë  di  
156 casi ogni 100.000 abitan-
ti (picco a Imperia con 207 ca-
si, Genova si attesta a 141). 
L�indice Rt nel report del mi-
nistero Ë 1,43.

I posti letto occupati da pa-
zienti Covid sono sotto le so-
glie critiche: 8% in terapia in-
tensiva, 7% in area medica. 
Negli  ospedali  emerge  so-
prattutto il problema dei non 
vaccinati che sono il 90% dei 
pazienti e sono fragilissimi in 

questo momento di alta circo-
lazione virale. L�et‡ media Ë 
intorno ai 55 anni. Gli ultraot-
tantenni, invece, sono sfuggi-
ti al contagio avendo acquisi-
to un�immunit‡ importante 
che dovr‡ essere rinforzata 
con le dosi booster. 

A proposito di anziani, tro-
vati altri 13 positivi nel clu-
ster della rsa di Masone. Ver-
ranno curati da lunedÏ con le 
monoclonali  come  gli  altri  
25 ospiti contagiati per pri-
mi. 

Uno di loro, un novanten-
ne con diverse commorbit‡, 
Ë morto al Galliera mercole-
dÏ scorso. Aveva ricevuto co-
me tutti la terza dose. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

29
i casi di Mis-C 
individuati dal Gaslini
in bimbi con et‡ media
di 4 anni

460
i nuovi contagiati
in Liguria
su 4.327 tamponi
e 9.999 test rapidi

Coda per lȅaccesso allȅhub vaccinale di San Benigno a Genova  BALOSTRO

188
i ricoveri per Covid
al Gaslini da inizio 
pandemia,
3 in terapia intensiva

Lȅemergenza coronavirus

Incidenza di casi positivi per età

Fonte: Alisa
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La Liguria spinge
sullŽimmunizzazione:
raddoppiate le dosi
Morto uno degli anziani del cluster nella Rsa di Masone

161
i ricoverati fra terapie 
intensive (12) e media 
intensit‡: +12 rispetto
alle 24 ore precedenti
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte 24 ore su 24

LA SPEZIA :

Del Porto, via V. Veneto 

PROVINCIA: 

Sarzana:
DellȅOspedale, piazza Garibaldi
Lerici: 
Ghigliazza, via Mantegazza
Portovenere: 
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola:
Federici, Arcola
Levanto: 
Moderna, corso Italia
Val di Vara: 
Bruni, Ceparana

Varese Ligure:
Cesena, p.zza V. Emanuele
Luni:
Filippi, via Aurelia (Dogana) 
S. Stefano Magra:
Gemignani, Ponzano

OSPEDALI

La Spezia:
SantȅAndrea, 0187-533.111
Sarzana:
San Bartolomeo, 0187-6041
Levanto:
San NicolÚ, 0187-800.409 e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo alle 8
del giorno successivo al festivo: 
0187-026198.
Guardia medica dentistica 
(festivi ore 9-18): 0187-515715

FARMACIE E GUARDIA MEDICAPecunia in commissione sui servizi territoriali

´La guardia medica di Asl 5
Ë un presidio essenzialeª

IL CASO 

LA SPEZIA 

LŽ
altro giorno in com-
missione  sanit‡  del  
Comune della Spezia 
si Ë discusso delle ge-

stione della Guardia medica che 
Ë in affanno e delle liste d�attesa. 
All�incontro, chiesto dal consi-
gliere comunale di Italia Viva Fe-
derica Pecunia di Italia Viva ,che 
aveva raccolto le segnalazioni di 

parecchi  spezzini  che  stanno  
avendo problemi ad accedere 
all�importante servizio ha parte-
cipato anche il direttore socio-sa-
nitario di Asl5, Maria Alessan-
dra Massei. 

´In pratica la manager della sa-
nit‡ pubblica locale ha riferito 
che il servizio Ë stato depotenzia-
to nei turni in quanto, ha riferito 
Massei, la richiesta del servizio 
ha numeri tali da non giustifica-
re i 4 medici che prevede la nor-
mativa per la sede della Spezia o 
ha detto il consigliere comunale 
Federica Pecunia - La stessa ri-
sposta che ci Ë stata fornita quan-
do abbiamo richiesto il perchÈ si 
fosse chiuso il Pronto soccorso 
pediatrico. In realt‡ a me pare 
che Asl5 stia disinvestendo su 
servizi sui quali invece ci sarebbe 
grande necessit‡ di investire. Il 
Pronto soccorso vive da tempo 

in condizioni di difficolt‡ legate 
alla logistica superata e datata, 
alla carenza di personale e aggra-
vata dall'emergenza pandemi-
ca. La Guardia medica svolge un 
ruolo che potrebbe sgravare in 
maniera importante il lavoro del-
la  prima emergenza e  invece 
Asl5 riduce il numero del perso-
nale di turnoª. 

Massei ha illustrato alla com-
missione come viene garantita 
la continuit‡ assistenziale ricor-
dando che nel nostro territorio 
le strutture di continuit‡ assi-
stenziali sono vicine al servizio 
di Emergenze del 118. In partico-
lare la Guardia medica della Spe-
zia iconvivew con la centrale ope-
rativa sede del 118. Si tratta per-
tanto di strutture che sono mol-
to adeguate per attrezzatura in 
emergenza. �

S.COLL.

Silva Collecchia / LA SPEZIA

In calo i contagi da Covid-19 
in provincia. Contrariamente 
a  quanto  sta  accadendo  in  
gran parte della Liguria, alla 
Spezia il Covid sta rallentan-
do il passo. Ieri ci sono stati 
50 nuovi tamponi positivi (ri-
spetto ai 67 dell�altroieri) e at-
tualmente  gli  spezzini  che  
contratto il coronavirus sono 
855. Ci sono anche 526 resi-
denti  in  sorveglianza attiva 
per aver avuto contatti con 
persone positive. Stabile l�an-
damento dei pazienti ricove-
rati.  All�ospedale  Sant�An-
drea della Spezia ci sono 14 

malati di Covid ricoverati nel 
reparti Malattie Infettive e sei 
in Rianimazione. Anche ieri 
sono  state  incrementate  le  
prime e le seconde vaccina-
zioni di Moderna e Pfizer. In 
tutto le dosi somministrati ne-
gli hub vaccinali della provin-
cia sono state 1303. In au-
mento  anche  le  dosi  iboo-
sterw che hanno superato le 
19 mila somministrazioni. 

Al termine di una settima-
na impegnativa che ha tenu-
to con il fiato sospeso molte 
famiglie, ieri finalmente so-
no migliorati anche i dati del-
le scuola e i contagi sono dimi-
nuiti soprattutto tra i pi˘ pic-
coli. Nella scuola della provin-
cia ci sono stati 11 nuovi posi-

tivi tra gli studenti e gli scola-
ri e positivo Ë risultato anche 
un addetto delle scuole. Nel-
lo specifico trai i nuovi stu-
denti positivi ci sono 5 studen-
ti delle scuole secondarie di 
secondo grado,  un positivo  
frequenta le scuole seconda-
rie  di  primo  grado,  due  le  
scuole primarie e tre l�asilo. A 
casa da scuola ci sono in tutto 
648 ragazzi. Di questi 240 so-
no  in  quarantena  con  118  
bambini  dell�asilo,  73  delle  
scuole primarie, 14 delle se-
condarie di primo grado e 35 
delle secondarie di secondo 
grado. 

Ci sono poi altri 408 studen-
ti in sorveglianza con testing. 
Ben 186 frequentano le scuo-

le secondarie di secondo gra-
do, 75 quelle di primo grado 
e 147 le scuole primarie. Al 
momento ci sono 42 classi so-
spese. Il numero pi˘ alto, 10 
riguarda la scuola secondaria 
di secondo grado. Le classi po-
ste  in  sorveglianza  con  te-
sting sono 24; quelle in qua-
rantena 15 e quelle in quaran-
tena con provvedimento gior-
naliero in attesa dei tamponi 
tre. L�attenzione nelle scuole 
Ë massima ma il virus circola 
e tutti  i  giorni si registrano 
nuovi positivi. 

´Con la possibilit‡ di vacci-
nare contro il  Covid-19 an-
che i bambini tra i 5 e gli 11 an-
ni i contagi scolastici potreb-
bero diminuire e saremo tutti 

pi˘ tranquilli o spiega un�ad-
detta della scuola o I controlli 
ci sono e i protocolli di sicu-
rezza vengono adottati,  ma 
purtroppo  i  bambini  conti-
nuano ad ammalarsi ed Ë ca-
pitato che abbiano infettato 
anche i genitori. Per questo 
speriamo che il vaccino per i 
pi˘ piccoli sia presto disponi-
bile anche da noiª. Ma poi bi-
sogner‡ vedere quanti genito-
ri acconsentiranno di vaccina-
re i loro figli. Da quando si Ë 
diffusa  la  notizia  che l�Aifa  
avrebbe dato via libera all�im-
munizzazione dei pi  ̆piccini, 
anche alla Spezia nelle chat 
dei genitori Ë scoppiato il fini-
mondo. �
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Federica Pecunia

Lȅhub di Sarzana: la campagna vaccinale continua 

il bollettino

Provincia, contagi in calo
Scuole sotto osservazione
Ieri 50 nuovi positivi contro i 67 di mercoledÏ: in totale i pazienti sono 855
Migliora anche la situazione degli studenti, ma a casa ne restano 648

Lȅemergenza coronavirus 

Sorveglianza attiva
per 526 residenti
Le classi sospese
al momento sono 42

accedere a fiere e sagre solo con Green pass che sar‡ controllato a campione 

Nicolas Ferrari

Elena Del Panno 

Augusto Di Muri 

Chiara Merlo

Vaccinazioni ieri
per 1303 persone
Le dosi booster
oltre quota 19 mila
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Uno studio del Gaslini mette in guardia anche dalle conseguenze del long Covid per i minori

In rapida salita i contagi fra i bambini
´Vaccino urgente per gli under 12ª

IL CASO

Emanuele Rossi / GENOVA

P
er  convincere  gli  
scettici, prima anco-
ra che il vaccino per i 
bambini tra i 5 e gli 

11 anni  sia  disponibile,  si  
muove anche il pi˘ impor-
tante  ospedale  pediatrico  
della Liguria, il Gaslini. Con 
la forza dei numeri, elabora-
ti dall�infettivologo Elio Ca-
stagnola e dal team dell�o-
spedale. Uno studio su tutti i 
casi trattati dal Gaslini Ë sta-
to diffuso ieri. PerchÈ l�evo-
luzione  della  pandemia  Ë  
trainata soprattutto dai pi˘ 
giovani. Ma con differenze 
importanti  tra  le  fasce  di  
et‡, anche in ambito pedia-
trico.

´La curva della diffusione 
dei contagi nella popolazio-
ne pediatrica ha progressiva-
mente superato quella della 
popolazione  generale  da  
quando Ë stata introdotta la 
vaccinazione  -  analizzano  
gli esperti - in particolare, la 
biforcazione tra le due cur-
ve nelle ultime settimane Ë 

evidente come mai primaª. 
La scorsa settimana, a fron-
te di un'incidenza media di 
circa 125 casi ogni 100.000 
abitanti, il dato nei minori 
di 19 anni Ë stato quasi il  
doppio e ha sfiorato i 250 ca-
si. Ma tra i minorenni, la fa-
scia  pi˘  toccata  Ë  proprio  
quella tra i cinque e gli undi-
ci anni, ´a causa del combi-
narsi di elevata socializza-
zione  (frequenza  scolasti-
ca) e mancanza di protezio-

ne preventiva (non disponi-
bilit‡ di vaccino)ª, spiegano 
gli esperti. In particolare, a 
fronte di un'incidenza tra gli 
zero e i quattro anni del tut-
to simile al dato sulla popo-
lazione complessiva, la setti-
mana scorsa tra i cinque e 
gli undici anni si sono supe-
rati  i  375  positivi  ogni  
100.000 bambini, ovvero il 
triplo del dato generale. Pi˘ 
alta della media generale an-
che l'incidenza nella fascia 

12-18, che ha superato i 150 
casi. 

All'istituto pediatrico ge-
novese, da marzo 2020 so-
no state ricoverate 188 per-
sone, di cui solo tre in tera-
pia intensiva e anche a cau-
sa di patologie concomitan-
ti. Ma se la mortalit‡ da Co-
vid  nei  bambini  resta  un  
evento rarissimo, non si puÚ 
dire altrettanto per la sindro-
me multi-infiammatoria si-
stemica, che alla sua com-

parsa nel 2020 fece pensare 
(per la similarit‡ dei sinto-
mi) alla malattia di Kawasa-
ki e che richiede ricoveri an-
che di settimane per la cura. 
Dall�inizio della pandemia, 
al Gaslini sono stati trattati 
29 casi. 

Secondo le analisi dell'isti-
tuto,  coinvolge  circa  un  
bambino ogni 500 positivi, 
a distanza di un mese dall'in-
fezione.  L'et‡  media  Ë  di  
quattro anni, con un range 
tra nove mesi e 16 anni. L'in-
cidenza di questa sindrome 
Ë  quindi  di  oltre  195 casi  
ogni 100.000 Covid pedia-
trici. Sulla popolazione ge-
nerale con meno di 19 anni, 
l'incidenza riscontrata Ë ol-
tre cinque volte superiore a 
quella  della  tubercolosi  
(13,5  casi  ogni  100.000  
bambini a fronte di 2,4) e ol-
tre dodici volte superiore ri-

spetto a quella della menin-
gite meningococcica (13,5 
casi contro 1,1). Tra le anali-
si dell'istituto pediatrico ge-
novese, anche gli effetti del 
long  Covid,  affiancati  da  
una serie di disturbi psicolo-
gici provati nei bambini e ne-
gli adolescenti dal lockdo-
wn e dalle misure restritti-
ve.

Le conclusioni sono in ma-
niera  netta  a  favore  della  
vaccinazione anche per i pi  ̆
piccoli, che non partir‡ pri-
ma della seconda met‡ di di-
cembre. ´I dati - spiega Raf-
faele Spiazzi, direttore sani-
tario del Gaslini - mostrano 
come, per fermare la diffu-
sione del virus, l'avere a di-
sposizione un vaccino per la 
fascia di et‡ 5-11 anni sia as-
solutamente una buona no-
tiziaª. ´Al di l‡ delle ricadu-
te generali sull'andamento 
della pandemia, il  vaccino 
rappresenta  un  fattore  di  
protezione per il  bambino 
dalle complicanze dell'infe-
zione da Sars-CoV-2. - ag-
giunge il direttore di Malat-
tie infettive Castagnola -  I  
dati indicano come la malat-
tia abbia in fase acuta un de-
corso  generalmente  beni-
gno in et‡ pediatrica, salvo 
la presenza di co-patologie 
come malattie o trattamenti 
immunosoppressivi.  I  dati  
del Gaslini raccontano di so-
li 188 ricoveri totali per Co-
vid-19 da inizio pandemia, 
3 dei quali hanno avuto ne-
cessit‡ di terapia intensiva 
per  concomitanti  patolo-
gieª. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

Danilo DȅAnna / GENOVA

L�obiettivo Ë immunizzare il 
maggior numero di liguri pri-
ma di Natale: dalla prossima 
settimana, l�offerta vaccina-
le  regionale  passer‡  da  
45.000  dosi  settimanali  a  
80.000. ́ Un numero pruden-
zialmente alto - ha spiegato il 
governatore  Giovanni  Toti  
durante il punto sull�epide-
mia di Covid 19 - per garanti-
re a tutte le categorie interes-
sate la possibilit‡ di proteg-
gersi prima delle festivit‡ª. 
Quindi chi Ë sottoposto a ob-
bligo vaccinale dalle nuove 
disposizioni del governo, co-
me forze dell�ordine e perso-
nale  scolastico,  o  chi  ha  il  
Green pass in scadenza.

Un  super  lavoro  per  gli  
hub, che perÚ garantiranno 
14.000 dosi giornaliere a chi 
si prenoter‡. ́ Abbiamo chie-
sto ai  centri  di predisporre 
una linea a presentazione, a 
cui potr‡ accedere chi  non 
avr‡ prenotato. Queste per-
sone si metteranno in coda e 
aspetteranno il loro turnoª, 
ha continuato Toti.

Tra le 80.000 dosi molte sa-
ranno riservate ai booster. Le 
terze dosi, cioË. Destinate a 
chi ha fatto la seconda cin-
que mesi fa. Per ora, perÚ, le 
percentuali dei booster sono 
basse: nella fascia dei sessan-
tenni (60-69) 25%, tra i set-
tantenni (70-79) 28% e tra 
gli ultraottantenni 41%. Nu-
meri che devono lievitare se 
si vuole arginare la quarta on-
data di Covid. 

Ma mentre si parla di terze 
dosi, si pensa gi‡ alla probabi-
le quarta inoculazione. ́ Cre-
do che ragionevolmente la fa-
remo dopo 12 mesi dalla ter-
za come richiamoª. Lo ha det-
to a Rai Radio1, ospite di Un 

Giorno da Pecora, l'infettivo-
logo dell'ospedale San Marti-
no Matteo Bassetti. Il prima-
rio ha anche parlato della va-
riante  sudafricana:  ´Giusto  
preoccuparci - ha sottolinea-
to - ma non bisogna esagera-
re. Ho visto troppa preoccu-
pazione, in questi momenti 
bisogna tenere la barra drit-
ta. Preoccuparsi vuol dire stu-
diare, bisogna analizzare tut-
ti i campioni positivi, che cre-
do che in Italia non abbiamo 
ancora  avuti,  ricordandoci  
che le varianti nascono dove 
non ci sono molto vaccinatiª. 

Si Ë parlato anche della fa-
scia pediatrica dei bambini 
dai 5 agli 11 anni, quella che 
in questo momento fa osser-
vare la maggiore incidenza 
in assoluto (mentre in estate 
erano gli adolescenti ad ali-
mentare il numero dei positi-
vi).  ´Ci  stiamo  portando  

avanti in anticipo per essere 
pronti quando Aifa dar‡ il via 
libera e il ministero fornir‡ i 
criteri operativi o ha conclu-
so il presidente Toti -. Presto 
avremo un incontro coi pe-
diatri di libera scelta. Ho chie-
sto  all�ospedale  Gaslini  di  
aprire una linea di vaccina-
zione per la categoria dei pi˘ 
piccoli,  un�opportunit‡  in  
pi˘ in modo che i  soggetti  
con meno di 12 anni abbiano 
le  opportune  precauzioni  
con un supporto operativo ai 
genitoriª.  I  bimbi perÚ  po-
tranno essere vaccinati  an-
che negli altri hub.

L�attenzione Ë alta. Il qua-
dro epidemiologico Ë in net-
to e costante peggioramen-

to. A spiegarlo Ë Ë il direttore 
generale di Alisa, Filippo An-
saldi: ´La curva di incidenza 
sta  crescendo  in  maniera  
esponenziale e la crescita di 
casi Ë ormai omogenea su tut-
to  il  territorio  regionaleª.  
L�incidenza  regionale  Ë  di  
156 casi ogni 100.000 abitan-
ti (picco a Imperia con 207 ca-
si, Genova si attesta a 141). 
L�indice Rt nel report del mi-
nistero Ë 1,43.

I posti letto occupati da pa-
zienti Covid sono sotto le so-
glie critiche: 8% in terapia in-
tensiva, 7% in area medica. 
Negli  ospedali  emerge  so-
prattutto il problema dei non 
vaccinati che sono il 90% dei 
pazienti e sono fragilissimi in 

questo momento di alta circo-
lazione virale. L�et‡ media Ë 
intorno ai 55 anni. Gli ultraot-
tantenni, invece, sono sfuggi-
ti al contagio avendo acquisi-
to un�immunit‡ importante 
che dovr‡ essere rinforzata 
con le dosi booster. 

A proposito di anziani, tro-
vati altri 13 positivi nel clu-
ster della rsa di Masone. Ver-
ranno curati da lunedÏ con le 
monoclonali  come  gli  altri  
25 ospiti contagiati per pri-
mi. 

Uno di loro, un novanten-
ne con diverse commorbit‡, 
Ë morto al Galliera mercole-
dÏ scorso. Aveva ricevuto co-
me tutti la terza dose. �
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29
i casi di Mis-C 
individuati dal Gaslini
in bimbi con et‡ media
di 4 anni

460
i nuovi contagiati
in Liguria
su 4.327 tamponi
e 9.999 test rapidi

Coda per lȅaccesso allȅhub vaccinale di San Benigno a Genova  BALOSTRO

188
i ricoveri per Covid
al Gaslini da inizio 
pandemia,
3 in terapia intensiva

Lȅemergenza coronavirus

Incidenza di casi positivi per età

Fonte: Alisa
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La Liguria spinge
sullŽimmunizzazione:
raddoppiate le dosi
Morto uno degli anziani del cluster nella Rsa di Masone

161
i ricoverati fra terapie 
intensive (12) e media 
intensit‡: +12 rispetto
alle 24 ore precedenti
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il sottosegretario alla sanit‡ ascoltato in commissione consiliare

Nuovo Felettino, unŽaltra fumata grigia
Roma non scioglie le riserve sullŽospedale
Costa non si sbilancia sullȅesito del comitato di gestione: ´Nuova riunione in settimana, poi forse la decisioneª

costi e tempi del nosocomio 

Un progetto da 506 posti letto
Quattro anni e 264 milioni

LA SPEZIA

L�ospedale  sar‡  finanziato  
per oltre 104 milioni di euro 
con risorse di edilizia sanita-
ria nazionale. 86 milioni so-
no a carico del concessiona-
rio e 45 milioni giungono dal 
bilancio regionale compresi 
arredi e nuove attrezzature 
per complessivi 264 milioni 
euro contro i 175 milioni del 
primo appalto revocato. L�in-
cognita resta quella del con-

tenzioso in atto con la ditta 
Pessina a cui Regione Liguria 
ha revocato l�appalto per gra-
vi inadempienze. Per questo 
Pessina ha chiesto un risarci-
mento di 50 milioni di euro. Il 
nuovo ospedale che si affacce-
r‡ sul Golfo della Spezia con 
tutte le  camere di  degenza 
che avranno la vista sul mare, 
sar‡  realizzato  nella  stessa  
area dove si trovava il vec-
chio Felettino che fu demoli-
to nei primi mesi del 2017. Il 

partner privato che metter‡ 
sul piatto 86 milioni di euro 
necessari per il completamen-
to del progetto si occuper‡, 
per tutta la durata del presti-
to, ovvero 25 anni, anche de-
gli interventi di manutenzio-
ne del nuovo ospedale. In pra-
tica Asl5 dovr‡ versare oltre 
14 milioni l�anno tra il rimbor-
so del prestito fatto per la co-
struzione del nuovo ospeda-
le e gli importi relativi ai costi 
della  manutenzione per  25 

anni compresa l�Iva. Per que-
sto Ë stato previsto un canone 
annuo di disponibilit‡, com-
prensivo di costi di manuten-
zione ordinari e straordinari, 
per 14.8 milioni di euro l�an-
no per 25 anni e mezzo Iva 
compresa a carico di Asl 5. 

I  tecnici  hanno  calcolato  
che per realizzare il nuovo Fe-
lettino  occorreranno  1350  
giorni: quattro anni. L� ospe-
dale sar‡ di  otto  piani  con 
506 posti letto (31 in pi˘ ri-
spetto ai 475 del progetto pre-
cedente)  tecnologicamente  
avanzato e votato alla sosteni-
bilit‡ ambientale organizza-
to in modo da garantire fun-
zionalit‡ efficienza e traspa-
renza secondo i principi della 
logistica 4. 0. �
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Nulla di nuovo per il nuovo Fe-
lettino, ma qualche speranza 
per il futuro degli operatori so-
ciosanitari di Coopeservice. » 
quanto Ë emerso ieri durante 
la riunione della commissione 
comunale sulla sanit‡ alla qua-
le, su richiesta del consigliere 
comunale  Guido  Melley,  ha  
preso parte il sottosegretario 
alla Salute, Andrea Costa. ´Il 
Mef sta facendo riflessioni e ap-
profondimenti sul piano finan-
ziario del nuovo Felettino o ha 
detto Costa - Bisogna distin-
guere tra la legittimit‡ forma-
le e tecnica di una procedura ri-
spetto alla scelta della politica 
fatta dalla Regione Liguriaª.  
L�attesa resta quella di oltre 20 
giorni fa quando dalla riunio-
ne della commissione che do-
veva esprimere il parere sulla 
fattibilit‡ del piano finanzia-
rio del Felettino Ë stato riman-
dato tutto per effettuare ulte-
riori  accertamenti.  ´Non  ho  
grandi novit‡ al momento o ha 
detto subito Costa - Se non che 
la fase istruttoria Ë terminata. 
Tutte le richieste di integrazio-
ne che il comitato istituzionale 
di gestione e attuazione degli 
accordi Stato Regioni (Ciga) 
aveva fatto alla Regione sono 
state evase. Nei giorni scorsi 
c�Ë stata un incontro tra noi e i 
rappresentanti del Mef o ha ag-
giunto Costa o e ci rivedremo 
ancora la prossima settimana. 
Confido che nel giro di pochi 
giorni possa arrivare a un pare-
re che sar‡ discusso dal Ciga e 
che poi dovrÚ sottoscrivereª. Il 
sottosegretario non si sbilan-
cia sull�esito della commissio-
ne romana. ´Non mi sento di 
dire come andr‡ o sottolinea o 
Costa o Il Mef ha richiesto ulte-
riori  approfondimenti.  Que-
sto lo possiamo comprendere 

in quanto siamo in piena fase 
stabilit‡ di bilancio. La settima-
na prossima incontrerÚ di nuo-
vo  il  ministro  delle  Finanze  
per avere un parere definitivo 
in merito. I chiarimenti sono 
stati forniti. Siamo in possesso 
di tutti elementi per esprimere 
il parere finaleª.

Soddisfazione da parte del 
consigliere  comunale  Guido  
Melley. ´Il sottosegretario Co-
sta ha riferito che i rilievi che 
abbiamo mosso sulla sostenibi-
lit‡ del piano finanziario del 
nuovo ospedale del Felettino 
sono al vaglio delle strutture 
ministeriali e della Commissio-
ne di valutazione che lui stesso 
presiede o ha detto Melley -  
Pur mantenendo il dovuto ri-
serbo istituzionale, si Ë capito 
dalle  parole  di  Costa che  lo  
stesso  ministero  dell�Econo-
mia ha messo una particolare 
attenzione nella quota di finan-
ziamento garantito dal priva-
to costruttore dell�opera, che Ë 
di 86 milioni sui 264 totali , pa-
ri al 33% del totale, e sul costo 
a carico dell�Asl per il rimborso 
del debito su 25 anniª. Melley 
ha ricordato a Costa che la Re-
gione e l�Asl potrebbero stipu-
lare un mutuo venticinquenna-
le di pari importo al tasso mas-
simo dell�1% e che questo fa-
rebbe risparmiare alla sanit‡ 
circa 160 milioni di euro. ´C�Ë 
da augurarsi che, se Toti vorr‡ 
andare  avanti  a  testa  bassa,  
qualcuno a Roma gli faccia ca-
pire  che  il  denaro  pubblico  
non  va  sprecatoª  aggiunge  
Melley. Costa ha riferito che si 
sta  adoperando  per  gli  oss  
spezzini affinchÈ sia estesa la 
norma salva-precari che mira 
ad assumere stabilmente negli 
organici pubblici gli operatori 
reclutati in piena emergenza 
Covid. �
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Una foto ormai datata: la posa della prima pietra nel lontano 2016
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il sottosegretario alla sanit‡ ascoltato in commissione consiliare

Nuovo Felettino, unŽaltra fumata grigia
Roma non scioglie le riserve sullŽospedale
Costa non si sbilancia sullȅesito del comitato di gestione: ´Nuova riunione in settimana, poi forse la decisioneª

costi e tempi del nosocomio 

Un progetto da 506 posti letto
Quattro anni e 264 milioni

LA SPEZIA

L�ospedale  sar‡  finanziato  
per oltre 104 milioni di euro 
con risorse di edilizia sanita-
ria nazionale. 86 milioni so-
no a carico del concessiona-
rio e 45 milioni giungono dal 
bilancio regionale compresi 
arredi e nuove attrezzature 
per complessivi 264 milioni 
euro contro i 175 milioni del 
primo appalto revocato. L�in-
cognita resta quella del con-

tenzioso in atto con la ditta 
Pessina a cui Regione Liguria 
ha revocato l�appalto per gra-
vi inadempienze. Per questo 
Pessina ha chiesto un risarci-
mento di 50 milioni di euro. Il 
nuovo ospedale che si affacce-
r‡ sul Golfo della Spezia con 
tutte le  camere di  degenza 
che avranno la vista sul mare, 
sar‡  realizzato  nella  stessa  
area dove si trovava il vec-
chio Felettino che fu demoli-
to nei primi mesi del 2017. Il 

partner privato che metter‡ 
sul piatto 86 milioni di euro 
necessari per il completamen-
to del progetto si occuper‡, 
per tutta la durata del presti-
to, ovvero 25 anni, anche de-
gli interventi di manutenzio-
ne del nuovo ospedale. In pra-
tica Asl5 dovr‡ versare oltre 
14 milioni l�anno tra il rimbor-
so del prestito fatto per la co-
struzione del nuovo ospeda-
le e gli importi relativi ai costi 
della  manutenzione per  25 

anni compresa l�Iva. Per que-
sto Ë stato previsto un canone 
annuo di disponibilit‡, com-
prensivo di costi di manuten-
zione ordinari e straordinari, 
per 14.8 milioni di euro l�an-
no per 25 anni e mezzo Iva 
compresa a carico di Asl 5. 

I  tecnici  hanno  calcolato  
che per realizzare il nuovo Fe-
lettino  occorreranno  1350  
giorni: quattro anni. L� ospe-
dale sar‡ di  otto  piani  con 
506 posti letto (31 in pi˘ ri-
spetto ai 475 del progetto pre-
cedente)  tecnologicamente  
avanzato e votato alla sosteni-
bilit‡ ambientale organizza-
to in modo da garantire fun-
zionalit‡ efficienza e traspa-
renza secondo i principi della 
logistica 4. 0. �

S. COLL.
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Silva Collecchia / LA SPEZIA

Nulla di nuovo per il nuovo Fe-
lettino, ma qualche speranza 
per il futuro degli operatori so-
ciosanitari di Coopeservice. » 
quanto Ë emerso ieri durante 
la riunione della commissione 
comunale sulla sanit‡ alla qua-
le, su richiesta del consigliere 
comunale  Guido  Melley,  ha  
preso parte il sottosegretario 
alla Salute, Andrea Costa. ´Il 
Mef sta facendo riflessioni e ap-
profondimenti sul piano finan-
ziario del nuovo Felettino o ha 
detto Costa - Bisogna distin-
guere tra la legittimit‡ forma-
le e tecnica di una procedura ri-
spetto alla scelta della politica 
fatta dalla Regione Liguriaª.  
L�attesa resta quella di oltre 20 
giorni fa quando dalla riunio-
ne della commissione che do-
veva esprimere il parere sulla 
fattibilit‡ del piano finanzia-
rio del Felettino Ë stato riman-
dato tutto per effettuare ulte-
riori  accertamenti.  ´Non  ho  
grandi novit‡ al momento o ha 
detto subito Costa - Se non che 
la fase istruttoria Ë terminata. 
Tutte le richieste di integrazio-
ne che il comitato istituzionale 
di gestione e attuazione degli 
accordi Stato Regioni (Ciga) 
aveva fatto alla Regione sono 
state evase. Nei giorni scorsi 
c�Ë stata un incontro tra noi e i 
rappresentanti del Mef o ha ag-
giunto Costa o e ci rivedremo 
ancora la prossima settimana. 
Confido che nel giro di pochi 
giorni possa arrivare a un pare-
re che sar‡ discusso dal Ciga e 
che poi dovrÚ sottoscrivereª. Il 
sottosegretario non si sbilan-
cia sull�esito della commissio-
ne romana. ´Non mi sento di 
dire come andr‡ o sottolinea o 
Costa o Il Mef ha richiesto ulte-
riori  approfondimenti.  Que-
sto lo possiamo comprendere 

in quanto siamo in piena fase 
stabilit‡ di bilancio. La settima-
na prossima incontrerÚ di nuo-
vo  il  ministro  delle  Finanze  
per avere un parere definitivo 
in merito. I chiarimenti sono 
stati forniti. Siamo in possesso 
di tutti elementi per esprimere 
il parere finaleª.

Soddisfazione da parte del 
consigliere  comunale  Guido  
Melley. ´Il sottosegretario Co-
sta ha riferito che i rilievi che 
abbiamo mosso sulla sostenibi-
lit‡ del piano finanziario del 
nuovo ospedale del Felettino 
sono al vaglio delle strutture 
ministeriali e della Commissio-
ne di valutazione che lui stesso 
presiede o ha detto Melley -  
Pur mantenendo il dovuto ri-
serbo istituzionale, si Ë capito 
dalle  parole  di  Costa che  lo  
stesso  ministero  dell�Econo-
mia ha messo una particolare 
attenzione nella quota di finan-
ziamento garantito dal priva-
to costruttore dell�opera, che Ë 
di 86 milioni sui 264 totali , pa-
ri al 33% del totale, e sul costo 
a carico dell�Asl per il rimborso 
del debito su 25 anniª. Melley 
ha ricordato a Costa che la Re-
gione e l�Asl potrebbero stipu-
lare un mutuo venticinquenna-
le di pari importo al tasso mas-
simo dell�1% e che questo fa-
rebbe risparmiare alla sanit‡ 
circa 160 milioni di euro. ´C�Ë 
da augurarsi che, se Toti vorr‡ 
andare  avanti  a  testa  bassa,  
qualcuno a Roma gli faccia ca-
pire  che  il  denaro  pubblico  
non  va  sprecatoª  aggiunge  
Melley. Costa ha riferito che si 
sta  adoperando  per  gli  oss  
spezzini affinchÈ sia estesa la 
norma salva-precari che mira 
ad assumere stabilmente negli 
organici pubblici gli operatori 
reclutati in piena emergenza 
Covid. �
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Una foto ormai datata: la posa della prima pietra nel lontano 2016
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Fumata nera per il nuovo ospe-
dale Felettino, fumata grigia per
le oss. Davanti alla III commissio-
ne consiliare Lavori pubblici pre-
sieduta da Fabio Cenerini non
sono emerse svolte dirimenti
sul vaglio ancora in corso ad
opera del comitato interministe-
riale Ciga sul progetto, e soprat-
tutto sul piano finanziario, deli-
neato dalla Regione per realizza-
re il nosocomio mentre qualche
luce si intravvede per la stabiliz-
zazione delle oss. A porgere le
notizie, il Sottosegretario alla
Salute Andrea Costa, presiden-
te del Ciga. «Non ci sono novità
per il Felettino ma siamo alle
battute finali; il Mef ha ottenuto
dalla Regione tutti gli elementi
per pronunciarsi. Ma per le valu-
tazioni di merito occorre aspet-
tare ancora. Intanto la prossima
settimana avremo un incontro»
ha detto l’esponente spezzino
nel Governo-Draghi indicando
nell’elaborazione prioritaria del-

la Legge di Bilancio i motivi del-
lo slittamento del parere-chiave
del Mef. Senza entrare nel detta-
glio, Costa ha detto che «alcune
questioni» sollevate dal consi-
gliere Guido Melley (LeAli a Spe-
zia) sono al vaglio del Ciga. Mel-
ley deduce: «Pur mantenendo il
dovuto riserbo istituzionale, pa-

re di capire che lo stesso Mini-
stero dell’Economia ha messo
una particolare attenzione nella
quota di finanziamento garanti-
to dal privato costruttore
dell’opera, che è di 86 milioni
sui 264 totali , pari al 33% del to-
tale, e sul costo a carico dell’Asl
per il rimborso del debito su 25

anni». Di qui l’idea: «Regione e
l’Asl potrebbero stipulare un
mutuo venticinquennale di pari
importo al tasso massimo
dell’1% e che questo farebbe ri-
sparmiare alla nostra sanità
qualcosa come 160 milioni di eu-
ro». E il rilievo: «C’è da augurar-
si che, se Toti vorrà andare avan-
ti a testa bassa, qualcuno a Ro-
ma gli faccia capire che il dena-
ro pubblico non va sprecato».
Il consigliere comunale Marco
Raffaelli (Pd) avrebbe dovuto sa-
perne di più sulle richieste del
Mef alla Regione. Costa ha det-
to che, di fronte a richieste di ac-
cesso agli atti, non ci sono pro-
blemi a rilasciarli.

Uno spiraglio di luce si apre for-
se per tormentata vertenza dei
159 Oss di Coopservice. In coda
all’audizione Melley ha chiesto
a Costa se il ministero stesse va-
lutando la proposta lanciata po-
chi giorni fa con la lettera appel-
lo che lo vede primo firmatario
insieme ai colleghi delle opposi-
zioni. Costa ha detto che già
aveva interessato l’ufficio legi-
slativo del Ministero della Salu-
te per studiare la fattibilità di un
emendamento della norma sal-
va precari (che mira ad assume-
re stabilmente negli organici
pubblici gli operatori reclutati
in piena emergenza Covid) per
estendere la stessa al caso di co-
loro che - come gli Oss spezzini-
lavorano da anni alle dipenden-
ze di una coop in regime di ap-
palto di servizi. «Le prime valuta-
zioni sono promettenti..» ha det-
to Costo assicurando di marca-
re stretto il fascicolo «indossan-
do la casacca del territorio». Ha
per questo incassato un «con-
vinto apprezzamento» di Mel-
ley. L’attesa continua.

Corrado Ricci
© RIPRODUZIONE RISERVATA

I nodi della sanità

Altra fumata nera sull’ospedale Felettino
Costa: «Il Ciga ha tutti gli elementi per pronunciarsi, accadrà a breve. Alcune questioni sollevate da Melley oggetto di approfondimento»

Il sottosegretario alla Salute Andrea
Costa ha riferito alla III commissione
consiliare su Felettino e oss

SPIRAGLI PER LE OSS

«Emendamento
per estendere
la norma
salva precari»
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Musica a tutto volume, sos dei residenti: la polizia locale multa due locali del centro
In entrambi i casi emerse
anche alcune irregolarità
con le autorizzazioni

LA SPEZIA

La musica sparata dagli altopar-
lanti di quei locali era davvero
troppo alta. E per tutti è scattata
la sanzione della polizia locale.
In vista delle feste natalizie e
dell’afflusso di molti cittadini
nel centro storico, l’attività del-

la polizia locale spezzina (nella
foto d’archivio) si è focalizzata
in alcune aree del centro, anche
a seguito di numerose segnala-
zioni inerenti la movida del tar-
do pomeriggio. Così gli agenti
del Reparto territoriale del Co-
mando di viale Amendola, han-
no svolto approfonditi accerta-
menti su alcuni locali di via del
Prione e via Sapri, riscontrando
anche delle violazioni ammini-
strative. In un locale di via Sapri,
nella prima serata da alcuni abi-

tanti della zona era stata segna-
lata alla sala operativa musica
ad alto volume, pertanto gli
agenti, subito intervenuti, han-
no accertato che il locale era pri-
vo della valutazione di impatto
acustico, obbligatoria per effet-
tuare emissioni sonore o musi-
cali. Per il titolare del pubblico
esercizio è scattata una sanzio-
ne amministrativa di 1000 euro.
Non è andata meglio ad un pub-
blico esercizio di via del Prione,
sottoposto a controllo a seguito

a un esposto per musica ad alto
volume, risultato privo della va-
lutazione di impatto acustico; i
problemi però non sono finiti
per il titolare, poiché il locale è
risultato sprovvisto di qualsiasi
autorizzazione per l’occupazio-
ne del suolo pubblico all’ester-
no dove aveva posizionato tavo-
li, sedie e vasi. È scattata quindi
un’ulteriore sanzione ammini-
strativa, con la rimozione imme-
diata delle attrezzature, fino alla
definizione di tutte le pratiche
di autorizzazione previste

LA SPEZIA

«Ogni anno si ammalano di tu-
more maligno della prostata,
nella nostra provincia, circa 100
uomini. Si stima che siano alme-
no il doppio gli spezzini attual-
mente vivi con questa malattia.
Contrariamente a quanto spes-
so erroneamente si crede, non
colpisce i soli anziani: basti dire
che fra i 40 e i 60 anni, viene dia-
gnosticato ogni anno ad uno
spezzino ogni 40 uomini. Que-
sta patologia spesso ha sintomi
molto tardivi: per questo moti-
vo una diagnosi precoce è parti-
colarmente preziosa». A parlare
e a dare i numeri sugli esiti di
questo male nello spezzino è
l’oncologo Franco Vaira, che og-
gi alle 17 sarà relatore, insieme
all’urologo Francesco Tani, nel-
la conferenza «Prevenzione dei
tumori maschili» in programma
al museo Etnografico «Podenza-
na» in via Prione 156. Si tratta
dell’ultima di tante iniziative pro-
mosse dalla sezione provinciale
della Lilt, per impulso della pre-
sidente Laura Lombardi, fautri-

ce di un approccio a 360 gradi
per il contrasto alla malattia.
«Puntiamo molto sulla preven-
zione – spiega quest’ultima – ci
teniamo molto a sensibilizzare
la popolazione promuovendo
sia gli stili di vita corretti, con le
tante iniziative sulla nutrizione
ed il moto, come ad esempio le
iniziative organizzate con il Cai,
ma anche la diagnosi precoce,
che salva la vita». L’iniziativa
odierna si riveste di ulteriore im-
portanza, alla luce dei tanti ritar-
di (spesso denunciati nelle no-
stre colonne) negli esami pre-
ventivi nelle strutture pubbliche
e all’intasamento conseguente
di quelle private.

«In questo momento più che
mai – prosegue la Lombardi -
con ritardi dovuti alla situazione
pandemica, è importante che le
persone e facciano prevenzio-
ne: non solo una volta all’anno
con gli screening, ma 365 su
365, con scelte di stile di vita e
capacità di conoscere e cono-
scersi. Intendo, ad esempio,
l’autopalpazione del seno, l’os-
servazione di eventuali sintomi
e la comprensione dei campa-
nelli di allarme. Durante l’incon-
tro odierno, ci si concentrerà
sul tumore alla prostata, ai testi-
coli ed al pene. «Il tumore mali-
gno al testicolo, molto meno fre-
quente – spiega il dottor Vaira –
rappresenta il tumore solido più
frequente nei maschi nella fa-
scia di età fra i 15 e i 40 anni. «È
importante – ribadisce Lombar-
di – conoscere i fattori predispo-
nenti e gli stili di vita che favori-
scono queste malattie. Ed è uti-
le conoscere le tecniche diagno-
stiche che ne consentano una
diagnosi precoce che è la condi-
zione spesso necessaria per
una completa guarigione».

Chiara Tenca

Subaffittano la casa a 5 stranie-
ri e finiscono nei guai. Il via vai
dall’appartamento aveva inso-
spettito gli altri condomini che
hanno avvertito la padrona di ca-
sa, residente fuori città. La don-
na ha chiesto l’intervento della
polizia locale che ha trovato
nell’appartamento 5 cittadini
del Bangladesh, cui i due affit-
tuari (entrambi stranieri) aveva-
no ceduto la casa: nei loro con-
fronti sono scattate 5 sanzioni
(una per ospite) da 1.100 euro.

Il congresso
della Fnp Cisl
a Porto Lotti

Fra gli argomenti trattati
la riforma del sistema
previdenziale e del fisco

I fatti di cronaca

Il dottor Franco Vaira relatore
della conferenza sulla prevenzione
contro i tumori alla prostata

Tumore alla prostata, nemico senza età
Ogni anno colpisce 100 spezzini, non solo anziani ma tanti fra 40 e 60 anni. Si parla di prevenzione nella conferenza al museo etnografico

MEDICI

Iniziativa organizzata
dalla Lilt provinciale
«E’ importante sapere
come difendersi»

Già arrestato per spaccio e al-
lontanato dalla città, torna e fini-
sce di nuovo in manette. Il pu-
sher recidivo è un 23enne stra-
niero bloccato dalla polizia loca-
le mentre cedeva una dose di
marijuana a un giovane. Il 23en-
ne è stato arrestato: nel suo ‘cur-
riculum’ l’obbligo di dimora a
Carrara e il divieto di ritorno per
3 anni a Spezia. Nel processo
per direttissima il giudice ha
convalidato l’arresto e rafforza-
to il divieto di ritorno a Spezia.

Pusher recidivo
arrestato
ed ‘espulso’

Subaffittano
l’appartamento
a 5 stranieri

LA SPEZIA

La Fnp Cisl a congresso. L’ap-
puntamento è per martedì 30
novembre a Porto Lotti, con la
ventinovesima edizione del con-
sesso territoriale della Federa-
zione nazionale dei pensionati

che verterà sui temi caldi del
momento, come pensioni e tute-
la delle fasce vulnerabili. «Mai
come in questo periodo – spie-
ga Antonio Montani, segretario
Fnp Cisl La Spezia – il congres-
so riveste un significato così im-
portante denso di partecipazio-
ne. È un momento per interro-
garci insieme sul valore del sin-
dacato, con particolare attenzio-
ne alle esigenze e alle potenziali-
tà della terza età per raccoglie-
re le sfide più importanti. Molti
gli argomenti da affrontare, da
una riforma del sistema previ-
denziale a quella del fisco, che
non penalizzi i redditi medi e
bassi come quelli dei pensiona-
ti, alla ripartenza cogliendo le
opportunità offerte dal Pnrr, al

potenziamento della medicina
territoriale, cercando vie per tu-
telare le fasce della popolazio-
ne più vulnerabili. Un percorso
impegnativo – prosegue Monta-
ni – che si inserisce in un mo-
mento delicato di passaggio tra
l’uscita della pandemia e le sfi-
da della ripartenza, che richia-
ma i pensionati al loro protago-
nismo sociale e progettuale».
La Fnp spezzina vanta quasi
12mila iscritti, numeri con i quali
il sindacato «si presenta al con-
gresso con un gruppo dirigente
motivato e con operatori profes-
sionalmente preparati sul terri-
torio, per questo può guardare
al futuro nella necessità del quo-
tidiano».
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